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岛城房产

2日上午7点半，来自青
岛各级党政机关干部、企事
业单位、社会团体、驻青外国
友人、驻青高校、市民及各行
各业代表2000余人早早就来

到了五四广场。青岛市体育
局有关领导、青岛嘉凯城房
地产开发有限公司王明军总
经理、英派斯丁利荣总经理
等分别在启动仪式上致辞。

随着现场吉祥物——— 时
代星的亮相，活动气氛步入
高潮，8时30分主办方一声发
令枪响，活动参与者开始向
活动目的地进发。此次健步
行活动从五四广场沿木栈道
前行至终点第一海水浴场，
整个的过程中，由时代城置
业顾问及大学生组成的志愿
者服务队，守候在现场四个
饮水点，随时为健步者提供
服务。

作为本次活动的承办方
嘉凯城青岛公司全体员工及

业主团体也参与了本次活
动，嘉凯城集团积极响应政
府环保号召与全民迫切需求
立足于提高青岛市民生活质

量，倾力奉献嘉凯城·时代城
230万m2青岛低碳公约社区，
于青岛率先扛起低碳公约的
大旗，向全社会倡议低碳行

为从我做起，也通过本次健
步行活动，号召全社会都参
与到这场改变生活、全民低
碳的战役中来，共同为建设
美丽青岛奉献自己的力量。

此次“畅享低碳，健步
前行”活动响应了各类社会
人士关于低碳生活的强烈
呼吁，呼吁低碳生活，从实
践开始。这也跟嘉凯城·时
代城努力为大家营造的绿
色人居生态系统、友好睦邻
和谐家园以及低碳创新实
践社区的主题概念十分契
合。据了解，嘉凯城·时代城
位于李沧区CLD核心区域，
规划总建面为2 3 0万m2，分
三期开发，主要物业形态有
别墅、花园洋房、高层、小高

层及商务办公、特色水景商
业街区等业态。嘉凯城·时
代城以打造青岛CLD居住
区——— 230万m2的低碳公约
社区为定位，融合三大人文
关怀、四大生态系统、五大
低碳科技体验的整体开发
理念于一身，终于在2013年
获得由亚洲住宅与环境发
展研究会 (AHEDA)和亚洲
国际住宅人居协会 (AS IA )

共同发起并设立的“亚洲国
际住宅人居环境奖”。根据
青岛城市发展规划，未来随
着其完善的社区配套、青岛
新火车站等区域内交通设
施的完善及世园会的举行，
该区域将成为青岛城市发
展的热点区域。

嘉凯城·时代城健步行活动2日举行
6月2日上午，由

青岛市文明办、青岛
市体育总会主办，青
岛嘉凯城房地产开发
有限公司承办，青岛
英派斯健身俱乐部有
限公司协办的“畅享
低碳，健步前行”青岛
全民健步行活动在五
四广场盛大举行。

房产税思路确定:

家庭住房存量将记入免征面积
“现在正在考虑

择机扩大房产税试
点范围，今年会有具
体动作。”近日，国家
发改委经济体制综
合改革司有关负责
人对国务院公布的

《关于2013年深化经
济体制改革重点工
作的意见》中提出扩
大个人住房房产税
改革试点范围做出
回应，这也正式将房
产税试点扩围一事
提上日程。

国土资源部近日透
露，国务院法制办会同住
建部及国土部已经开始起
草《不动产登记条例》，为
即将开展的不动产统一登
记工作提供法制保障。针
对个人不动产信息后期查
询的权限及范围等问题正
处于研讨中。

今年十二届全国人大
一次会议审议通过了国务
院机构改革和职能转变方
案，在随后公布的方案任
务分工中进一步明确要
求，由国土部、住建部会同
法制办、税务总局等有关
部门负责，2014年6月底出
台《不动产登记条例》并实
施不动产统一登记制度。
国土资源部副部长胡存智
曾公开表示，中央政府要
求十分明确，即通过建立
不动产统一登记制度，更
好地落实物权法，保障不
动产交易安全，有效保护
不动产权利人的合法财产
权。

在这项工作中，国务

院法制办主要负责权利适
用性法条落实等方面的工
作。国土部和住建部主要
负责业务层面的工作，住
建部的业务对象是国有土
地上的不动产登记，以房
屋产权为登记标准；国土
部业务对象是农村集体用
地上的不动产登记，以土
地为登记标准。而在此前，
住建部、国土部、林业部
门，包括农业部门、渔业部
门、海洋部门都有自己在
相应领域的登记办法，这
为不动产的统一登记奠定
了基础。

新的登记条例旨在减
少部门职责的交叉和分散，
将上述登记职责整合由一
个部门来承担，为未来的改
革开拓广阔的空间。另外，
整合国土部农村耕地、集体
建设用地及宅基地等登记
信息是目前国土部前期登
记工作的当务之急，针对个
人不动产登记信息后期的
查询权限和范围等问题也
正在研讨之中。

据记者独家获悉的两
地试点方案，虽然在扩围方
向上剑指增量，但在人均免
征面积或套数的划定和认
定上，已经涉及“存量”部
分。这意味着，已有试点意
图探索将“存量”部分纳入
房 产 税 收 缴 范 围 。换 句 话
说，在上述试点区域如果新
购房产，其房产税征收范围
将包括购房者或家庭存量
住房。

“房产税征收对象面向
增量住房是开征房产税的
大方向。”权威人士向记者
表示，在我国经济体制改革
的大背景下，完善税种、调
节收入分配差距是重要方
面，因此，在保障居民基本
住房需求的前提下，开征房
产税是大势所趋。

但上述人士同时指出，
从我国国情来看，一方面由
于我国完善税种、税种简并
等工作还没有突破性进展，
另一方面，固有利益难撼，
从存量征收推进房产税难
度较大。因此，从增量征收
是推进房产税落地、拓宽房
产税征收范围的重要手段。

从记者获悉的两地试
点方案来看，虽然杭州与另
一省会城市房产税试点上
报方案略有不同，但“增量
征收”却是基本方向。值得
注意的是，虽然方案推进针
对增量，但范围认定中则已
涉及“存量”部分。

据了解，“杭州方案”借
鉴上海试点对增量房屋征
收房产税的模式，在此基础
上划定人均60平方米的免征

面积，按照家庭为单位综合
计征。税率分别分为普通住
宅和非普通住宅两档。对于
新购住房房产税征收时，对
人均免征面积认定则将包
含同一产权人名下的存量
住宅面积，而后对超出面积
部分按规定征收房产税。

另一省会城市方案，亦
有异曲同工之妙，其与“杭
州方案”不同的是不以面积
划 分 免 征 范 围 ，而 是 以 套
数，征收税率则是数量型阶
梯式征收。而其认定范围，
同样包括同一产权人或家
庭名下的存量住宅套数。

“现阶段还没有确定是
从 第 二 套 起 征 还 是 第 三
套。”当地有关部门权威人
士表示，如果从二套起征，
二套设定税率则会很低，三
套起实行阶梯税率征收；如
果二套免征，则直接从三套
起实行阶梯税率征收。

现阶段，上述方案已上
报至中央层面进行审批，虽
然最终是否会以此方案进
行试点尚无定论，但可以看
出，房产税征收方向将不仅
仅是增量层面，而最终会扩
至存量。

住建部政策研究中心
综合研究处处长赵路兴在
接 受 记 者 采 访 时 表 示 ，此
前上海与重庆两地作为房
产 税 试 点 ，对 房 产 税 真 正
作 用 体 现 的 并 不 充 分 ，因
此 ，此 后 的 试 点 应 在 总 结
前两者经验的基础上加以
改进。

“多占多收、累进制征
税等方式一方面可以更好
地体现调节收入分配之间

的差距，另一方面可以抑制
多套房需求，逼出存量房释
放。”赵路兴说。

但赵路兴同时表示，不
能对房产税控制房价寄予
过多的希望。“虽然房产税
的实施会影响购房者的预
期，抑制多套房需求，逼出
部分存量房释放，进而间接
影响房价的变动。但房产税
最根本的目的并不是调节
房价。”

对于征收对象究竟应
该是增量还是存量，中央财
经大学财经战略研究院院
长王雍君表示，房产税除了
对于政府补充税收资源外，
另一重要功能便是调节收
入分配差距。“如果仅对增
量征收，则体现不出其真正
作用。因此，应在居民能力
范围内，划定免征范围，以
避免侵害个人基础所需。在
此基础上，进行严格的税收
征缴，以调节收入不公所带
来的差距，避免有钱人会更
有钱的现象发生。”

与 此 同 时 ，王 雍 君 表
示，房产税作为地方税种，
是受益税和财产税的体现，
是购房者由于地方政府改
善公共配套服务而带来房
产升值以及享受周边服务
所受益后所缴税款，其根本
目的在于补充地方税资源，
用于保障房等建设，做到取
之于民，用之于民。

但他同时指出，由于房
屋价值与周边环境不是一
成不变的，因此，在税款额
度的认定上应逐年进行评
估，按年度估值计算。

据《经济参考报》

《不动产登记条例》开始起草
国土部：个人不动产信息查询权限及范围正研讨

住房信息联网有利于
楼市稳定

业内人士指出，推行
不动产统一登记制度，有
助于推动全国房产的住房
信息联网，使得个人名下
在全国范围内的房产清晰
透明，准确地评估人均住
房面积，为房产税的全面
开征创造条件。此外，还能
降低房屋空置率，遏制非
自住房需求入市，避免投
机炒作骗贷等行为发生，
改善楼市供求关系，有利
于楼市稳定。

6月底500城市住房信
息联网

据了解，住建部从2010

年开始推行全国房地产信

息联网系统，目前已经成
型的住建部“全国房地产
信息联网系统”由三个子
系统组成，即个人住房信
息系统、保障性住房信息
系统和住房公积金监管系
统。该系统目前已将60多个
大中型城市和房地产热点
城市的个人房产信息实现
联网可查询。但按照住建
部的工作规划，今年6月底
将完成500个城市的住房信
息联网工作。

今年3月29日，国务院
办公厅要求《不动产登记
条例》要于2014年6月底前
出台，并正式实施不动产
统一登记制度。

（综合）

业内看法
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